

# CULTE DU DIMANCHE 27 NOVEMBRE 2022

## PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE

### PREMIER DIMANCHE DE L'AVENT

#### LE SEIGNEUR VIENT

*"Voici ton Roi qui vient à toi ; Il est juste et victorieux" (Zacharie 9 : 9a)*

#### ACCUEIL ET SALUTATION

Bien-aimés de Dieu chers amis, nous célébrons ce jour le Premier Dimanche de l'Avent, qui a pour thème "le Seigneur vient". Dès aujourd'hui en effet, l'Église se prépare à célébrer la naissance du Sauveur du monde.

Et nous sommes tous là, chrétiens habituels, invités ou amis de passage. A vous tous, je vous souhaite la bienvenue en ce Lieu de la présence de Dieu et de la bénédiction. Je vous accueille avec joie, avec amour, avec enthousiasme. Et que la grâce, la miséricorde et la paix vous soient données de la part de Dieu le Père, de Jésus-Christ le Fils du Père, et du Saint-Esprit notre Consolateur. Amen !

Faisons monter vers le Père des miséricordes le cri de notre adoration et de notre prière.

#### ADORATION : PSAUME 24 : 1-10

L'Éternel parle et dit : Je vais faire une œuvre nouvelle ; Elle va bientôt s'accomplir. Mon salut va paraître. Le Royaume de Dieu est proche.

Portes, élevez donc vos linteaux ! Élevez-vous, portes éternelles ! Que le Roi de gloire fasse son entrée ! Qui est ce Roi de gloire ? L'Éternel, fort et puissant ; L'Éternel puissant dans les combats !

Portes, élevez vos linteaux ! Élevez-les, portes éternelles ! Que le Roi de gloire fasse son entrée ! Qui donc est ce Roi de gloire ? L'Éternel, le Maître de l'univers : C'est lui le Roi de gloire !

Je vous prie de vous lever à l'effet de poursuivre notre adoration en chantant :

#### CANTIQUE N° 5 : Il vient nous libérer (SUP)

#### PRIERE

Éternel notre Dieu et notre Père en Jésus-Christ notre Seigneur et notre Sauveur, nous te louons et nous te bénissons, car tu n'as pas abandonné le monde. Tu ne te lasses pas de nous chercher, d'envoyer tes Serviteurs, ton Fils et ton Esprit.

Permits à la joie de pénétrer notre vie, à l'amour d'élargir notre cœur, et à l'espérance de chasser toute crainte. Éclaire-nous à présent, toi qui es descendu jusqu'à nous, par Jésus-Christ, ton Fils unique, notre Seigneur et notre Sauveur. Amen !

#### VOLONTE DE DIEU

Écoutons maintenant quelle est la volonté du Seigneur pour nous.

Le Seigneur parle et dit : "Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi".

Telle est la volonté du Seigneur. Seulement voilà, nous avons résisté à l'appel du Seigneur de diverses manières. Je nous invite à reconnaître nos résistances et à confesser notre mal.

## DEMANDE DE PARDON

Seigneur, nous voulons t'avouer nos diverses résistances à ton appel et notre peur. Nous résistons de diverses manières, et avons peur de nous retrouver aux côtés du Christ souffrant, peur de servir comme Jésus a servi, peur d'aimer comme ton Fils a aimé. Nous sommes prisonniers de notre confort, et de nos commodités. Nous craignons que ta rencontre ne bouleverse notre vie.

Pardonne, nous t'en prions, nos diverses résistances à ta venue et à ton influence, et, pour l'amour du Christ, aie pitié de nous, Seigneur pardonne ! Amen !

## DECLARATION DU PARDON

[Veuillez-vous lever à l'effet d'accueillir le pardon de Dieu](#)

De la part de Dieu qui nous a confié le Ministère de la réconciliation. [G] Nous annonçons le pardon des péchés à tous ceux qui se repentent et qui cherchent leur salut en Jésus-Christ. Le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu. Il a sur la terre le pouvoir de pardonner les péchés. Amen !

[Heureux l'homme pardonné de son péché, acquitté de sa faute ! Et toi, mon âme, bénis le Seigneur et n'oublie aucun de ses bienfaits !](#)

## CANTIQUE N° 153 : Tournez les yeux

## CONFESSION DE FOI

Je crois en Dieu le Père de tous les hommes, Créateur de tout l'univers et de tout ce qui vit. Il a fait l'homme à son image. Je crois, Seigneur, tu nous donnes la vie.

Je crois en son Fils Jésus-Christ, notre Seigneur, né d'une femme en notre condition humaine, mort et ressuscité pour nous faire partager sa vie. Toujours, vivant parmi nous, Il est l'espérance du monde. Je crois, Seigneur, tu nous donnes la vie.

Je crois en l'Esprit-Saint, qui soulève nos vies par la force de son amour. Il nous rassemble en un seul peuple, dans l'unique Église. Je crois, Seigneur, tu nous donnes la vie.

Je crois qu'aimés de Dieu, nous sommes tous frères et sœurs, et que notre amour s'étend à tout homme. Sauvés du mal et de la mort, nous sommes dans la vie nouvelle qui n'aura pas de fin. Je crois, Seigneur, tu nous donnes la vie. Amen !

## PRIERE D'ILLUMINATION

Seigneur, Dieu tout-puissant, nous te louons et nous te bénissons, car tu tiens l'univers entier dans ta main. Remplis maintenant notre cœur de joie et d'assurance et, puisque tu nous as rassemblés en ton Nom, donne-nous de reconnaître ta voix à travers ta Parole qui bientôt va être lue et bientôt proclamée. Que, par la puissance de l'Esprit-Saint, elle nous dise la marche à suivre, qu'elle proclame le programme d'action et le cahier de charges pour aujourd'hui et pour demain. Accorde-nous aussi la grâce de nous conformer à cette Parole qui est Lumière et Source de vie. Parle, Seigneur, tes serviteurs écoutent ! Amen !

## LECTURES BIBLIQUES

### [ZACHARIE 9 : 9-10](#)

9. Sois transportée d'allégresse, fille de Sion ! Pousse des cris de joie, fille de Jérusalem ! Voici, ton roi vient à toi ; Il est juste et victorieux, Il est humble et monté sur un âne, sur un

âne, le petit d'une ânesse.

10. Je détruirai les chars d'Ephraïm, et les chevaux de Jérusalem ; Et les arcs de guerre seront anéantis. Il annoncera la paix aux nations, et Il dominera d'une mer à l'autre, depuis le fleuve jusqu'aux extrémités de la terre.

### APOCALYPSE 3 : 14-22

#### C'est le texte qui servira de support à la prédication

14. Écris à l'ange de l'Église de Laodicée : Voici ce que dit l'Amen, le Témoin fidèle et véritable, le commencement de la création de Dieu :

15. Je connais tes œuvres. Je sais que tu n'es ni froid ni bouillant. Puisses-tu être froid ou bouillant !

16. Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu n'es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche.

17. Parce que tu dis : Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu,

18. Je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu, afin que tu deviennes riche, et des vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte de ta nudité ne paraisse pas, et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu voies.

19. Moi, je reprends et je châtie tous ceux que j'aime. Aie donc du zèle, et repens-toi.

20. Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi.

21. Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j'ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur son trône.

22. Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises !

### MATTHIEU 21 : 1-11

1. Lorsqu'ils approchèrent de Jérusalem, et qu'ils furent arrivés à Bethphagé, vers la montagne des oliviers, Jésus envoya deux disciples,

2. En leur disant : Allez au village qui est devant vous ; Vous trouverez aussitôt une ânesse attachée, et un ânon avec elle ; Détachez-les, et amenez-les-moi.

3. Si quelqu'un vous dit quelque chose, vous répondrez : Le Seigneur en a besoin. Et à l'instant il les laissera aller.

4. Or, ceci arriva afin que s'accomplît ce qui avait été annoncé par le prophète :

5. Dites à la fille de Sion : Voici, ton roi vient à toi, plein de douceur, et monté sur un âne, sur un ânon, le petit d'une ânesse.

6. Les disciples allèrent, et firent ce que Jésus leur avait ordonné.

7. Ils amenèrent l'ânesse et l'ânon, mirent sur eux leurs vêtements, et le firent asseoir dessus.

8. La plupart des gens de la foule étendirent leurs vêtements sur le chemin ; D'autres coupèrent des branches d'arbres, et en jonchèrent la route.

9. Ceux qui précédaient et ceux qui suivaient Jésus criaient : Hosanna au Fils de David ! Béni soit Celui qui vient au Nom du Seigneur ! Hosanna dans les lieux très hauts !

*L'herbe sèche, la fleur tombe, mais la Parole de Dieu demeure éternellement. Amen !*

### CANTIQUE N° 225 : Viens en cette heure

#### PREDICATION : APOCALYPSE 3 : 14-22

*"Voici, je me tiens à la porte et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui et lui avec moi" (V 20).*

Le livre de l'Apocalypse commence avec le message de Jésus aux chrétiens des sept Églises répandues dans la Turquie actuelle : Éphèse, Smyrne, Pergame, Thyatire, Sardes, Philadelphie et Laodicée. La vie est difficile pour tous les chrétiens de ces Églises, et certains d'entre eux ne restent pas assez attachés à ce qu'ils savent sur Jésus. A travers Jean dans une révélation spéciale et particulière, Jésus adresse un message différent à chaque Église.

Les Éphésiens doivent continuer à aimer le Seigneur comme au début. Les chrétiens de Smyrne vont beaucoup souffrir pour leur foi, mais ils recevront la vie en récompense. Ceux de Pergame ont quelques idées fausses, et à Thyatire, ils ne sont pas restés fidèles aux enseignements du Seigneur. Les croyants de Sardes ont besoin de se réveiller à l'effet de recommencer à vivre pour Dieu. A Philadelphie, beaucoup de vérités des Saintes Écritures étaient tombées dans l'oubli à cause de l'infidélité, mais redécouvertes par la grâce de Dieu. A Laodicée, le Seigneur veut être invité dans la vie des chrétiens. Puis, à la fin de son adresse, le Seigneur invite à entendre ce que l'Esprit dit à ces Églises.

Nous allons porter une attention toute particulière à l'adresse à l'Église qui est à Laodicée. Commençons par dire en raccourci le chef d'accusation contre les chrétiens de Laodicée. Ce qui les caractérise, c'est la tiédeur, l'indifférence, le matérialisme (course aux biens matériels et terrestres), le rationalisme (primauté de la raison en toute chose), le narcissisme (satisfaction de soi-même). Bref, tout ce qui est vraiment chrétien et divin fait défaut à l'Église qui est à Laodicée. La signification même du mot Laodicée est révélatrice et nous renseigne à suffisance. Laodicée signifie *les droits du peuple*. Et notre époque trouve sa résonance en cette signification, car aujourd'hui on parle beaucoup des droits du peuple ou des droits de l'homme, au détriment des droits du Seigneur qui eux, ont foutu le camp depuis belle lurette.

Aujourd'hui en effet, les hommes de notre époque revendiquent leurs prétendus droits. L'homme d'aujourd'hui fait valoir ses droits, revendique son pouvoir, même dans le domaine spirituel. On écoute la voix du peuple, et on trouve que cela va de soi, et on le tient pour tout à fait normal. Mais qui écoute encore la voix du Seigneur, la voix de sa sainte Parole ? Où reconnaît-on les droits qui n'appartiennent qu'à Lui seul, Lui qui est la tête du corps, la tête de l'Église ? Au lieu d'accueillir la Vérité, le monde actuel a plutôt accueilli la liberté de penser. Voilà où nous en sommes !

Mais ce n'est pas tout. L'Église qui est à Laodicée a également ceci pour elle qu'elle n'est "ni froide ni bouillante" (V 15). Elle est donc tiède et indifférente. Dit autrement, il n'y a ni la froideur d'un rejet direct et ouvert du Seigneur, ni la chaleur d'une réelle affection pour Lui. L'indulgence et la tolérance sont alors placées au plus haut de l'échelle des valeurs. Tout est supporté avec un cœur large, même le mal. L'essentiel, c'est que chacun soit sincèrement convaincu de ce qu'il fait et pense, car toutes les conceptions religieuses sont considérées comme également bonnes. Il n'y a ni zèle pour ce qui plaît au Seigneur, ni rejet de ce qui Le dénigre. Il y a plutôt de l'indifférence vis-à-vis du vrai bien, et l'indifférence vis-à-vis du vrai mal. Cette indifférence totale tient en ceci que Jésus n'est pas réellement aimé, car L'Église qui est à Laodicée est tiède.

Un autre mal s'ajoute à ce tableau déjà peu reluisant : L'étalage de sa richesse. Richesse en biens spirituels et en biens terrestres, richesse en influence et en intelligence, richesse en dignités et en fonctions, richesse en instruction et en éducation, richesse en activités philanthropiques et sociales, richesse en compétence technique et en discernement pour

pouvoir distinguer si telle ou telle partie de la Bible est réellement la Parole de Dieu, ou ne l'est pas. Tout cela était l'apanage de l'Église qui est à Laodicée. Mais nous le voyons également autour de nous si nous avons des yeux pour le voir. On est riche, on est devenu riche, et on n'a besoin de rien. On n'a aucun désir pour les choses divines. On n'a que faire, par exemple, de la rédemption et du Rédempteur.

Bien-aimés cette neutralité à l'égard de Christ et de la Vérité, associée à l'autosatisfaction de posséder tout ce qui est important, voilà l'état de l'Église qui est à Laodicée. L'Évangile de la grâce de Dieu est remplacé par une espèce d'évangile social d'amabilité humaine. En fait, Christ a été remplacé par l'homme naturel. On professe être chrétien, mais la vie divine est absente, et ce qui est fatal, c'est qu'on n'en est même pas conscient. Voilà l'apanage de l'Église qui est à Laodicée. Mais ces traits sont également caractéristiques de notre société actuelle.

Pourtant, malgré cet état de choses, le Seigneur, parce qu'Il est essentiellement amour, va faire une offre de salut à cette Église. Il invite à acheter de Lui trois choses que sont : L'or passé au feu, les vêtements blancs et le collyre (V 18). L'or passé au feu, c'est la justice divine, imputée à tous ceux qui ont foi en Jésus (Rm 3 : 26). Tous ceux qui ne possèdent pas cet or de la justice divine n'ont qu'un vêtement souillé aux yeux de Dieu.

Les vêtements blancs sont une image de la justice pratique du croyant. Ils doivent être vus des hommes. Mais c'est celui ou celle qui possède l'or de la justice divine qui peut manifester devant les hommes les vêtements blancs de la justice pratique. Ces deux justices vont ensemble : L'or de la justice divine provoque les vêtements blancs de la justice pratique. Dit autrement, si le Seigneur Jésus habite en nos cœurs par la foi (justice divine), Il sera vu par ceux qui nous entourent (vêtements blancs de la justice pratique). Travaillons donc pour que Christ en nous soient vu par ceux qui nous entourent. Travaillons pour que nos vêtements blancs de la justice pratique soient vus par tous. Travaille pour que Christ en toi soit vu par ceux qui t'entourent. En le faisant, nous serons vraiment les témoins du Seigneur.

Le vrai collyre, c'est la troisième offre du Seigneur. Ce vrai collyre manque à l'Église qui est à Laodicée. Le vrai collyre, c'est le Saint-Esprit. Seule l'onction du Saint-Esprit peut ôter l'aveuglement de l'homme naturel, et lui donner un vrai discernement spirituel. Celui ou celle qui n'a pas l'Esprit de Christ n'est pas à Lui (Rm 8 : 9). Travaille donc pour acquérir le vrai collyre offert par le Seigneur.

Au total, cette triple offre de Jésus déclinée en l'or, les vêtements blancs et le vrai collyre va prendre plus d'ampleur avec la promesse sans prix du Seigneur : "Voici, je me tiens à la porte et je frappe. Si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi" (V 20). Frères et sœurs en Christ, au moment crucial d'accueillir la seconde venue de Jésus dans les derniers temps, savoir identifier la voix du Seigneur est de la plus haute importance pour le croyant. Si nous sommes capables de reconnaître la voix du Seigneur, nous pourrions également l'accueillir et participer à son festin royal avec Lui. Il est donc important de se concentrer sur l'écoute de la voix du Seigneur. Ce n'est qu'ainsi que nous pouvons accueillir l'apparition de Jésus. Ne tardons plus, ouvrons Lui la porte de notre cœur, c'est aujourd'hui le jour du salut. Demain, il sera peut-être trop tard.

Pour conclure, Laodicée est quelque chose de tiède où manque tout ce qui est de Dieu. Laodicée s'apparente ainsi à l'Église d'aujourd'hui. Au sens figuré, on peut l'assimiler à la

chrétienté des derniers jours. Car il est certain que parmi les enfants de Dieu que nous sommes, il peut aussi y avoir des attitudes de tiédeur et d'indifférence à l'égard du Seigneur : Ni chaud ni froid, juste un peu chaud. Sommes-nous vraiment dépourvus de l'esprit d'autosatisfaction ? Ne nous arrive-t-il pas, beaucoup trop légèrement, d'être fiers des richesses spirituelles pour lesquelles nos pères dans la foi ont combattu, et qui nous ont été données par la pure grâce de Dieu ? Ne nous comportons-nous pas souvent comme de "pauvres gens", des gens qui ne possèdent rien de plus que les biens de ce monde ? Notre vue spirituelle n'est-elle pas parfois gravement affaiblie, de sorte que nous ne voyons plus que de près, et que notre regard ne s'élève guère au-dessus des choses terrestres ?

Ces enseignements ne sont pas seulement destinés à l'Église qui est à Laodicée, mais ils s'adressent également à toutes les Églises de tous les temps, et donc à nous aussi, aujourd'hui, ici et maintenant. Ils nous rejoignent donc et nous questionnent. D'où l'expression "Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises". Amen !

## INTERLUDE

CANTIQUE N° 601 : Trouver dans ma vie ta présence

## PRIERE D'INTERCESSION / NOTRE PERE

Seigneur Jésus, tu viens pour accomplir les annonces des Prophètes. Nous te prions pour l'Église en chemin : Qu'elle prépare ta venue, qu'elle désigne l'injustice par son nom, et qu'elle éclaire par la vérité ceux qui sont en recherche.

Nous te prions pour toutes les personnes qui exercent une influence dans la vie publique : Qu'elles n'oublient pas leurs responsabilités dans la gestion des biens de la terre, et qu'elles aient le souci du bien-être de tous les humains.

Nous te prions pour les personnes stressées et surmenées : Qu'elles trouvent un espace pour reposer leur corps et leur âme. Nous te prions les uns pour les autres : Garde nos sens en éveil, pour que nous percevions les signes de ta venue, et que nous reconnaissons ta présence parmi nous.

Nous te confions les personnes décédées, et te prions pour celles qui portent le deuil : Que chacune trouve son accomplissement en ta lumière.

Dans le silence, confions à Dieu ce qui nous tient particulièrement à cœur

Seigneur Jésus, c'est toi que nous attendons. Comble notre profonde aspiration, et conduis toutes tes créatures à la merveilleuse liberté des enfants de Dieu. Tu es notre espérance aujourd'hui et pour toujours. Amen !

Levons-nous et prions ensemble tel que nous l'avons reçu du Seigneur : NOTRE PERE ...

## ENVOI / BENEDICTION

Que le Dieu de l'espérance vous remplisse et vous comble de toute espérance. Il vous bénit, Celui qui est le Père, le Fils, et le Saint-Esprit ! Amen ! Partez maintenant : Vous êtes aimés de Dieu ! Vous êtes bénis de Dieu !

CANTIQUE N° 545 : Toi, lève-toi

## POSTLUDE